

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Las visitas al Parque Natural de Bertiz aumentan un 10% en el primer semestre del año

La mayor afluencia se registra en días laborables

Lunes, 28 de julio de 2014

Las visitas al Parque Natural de Bertiz han aumentado el primer en semestre del año un respecto al mismo periodo del año anterior, de las 30.240 registradas entre enero y junio de 2013 a las 33.894 mismo periodo de este año, según se ha informado a los miembros patronado del Parque, reunidos esta mañana bajo la



El consejero Esparza, en el centro, junto con el resto de miembros del patronato.

presidencia del consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local, José Javier Esparza.

Además, en la reunión se han repasado las principales actuaciones realizadas en 2013 los ámbitos de infraestructuras, uso público y conservación, y se han presentado las previstas para este año 2014.

En el jardín histórico-artístico, a lo largo de enero a junio de este año han entrado 18.123 personas. En días laborables han sido 11.613 (64%) y las 6.510 restantes en fin de semana y festivos (35,9%).

El centro de interpretación de la naturaleza ha acogido a 9.817 personas, de las que 5.893 (60%) accedieron en días laborables, y las 3.924 personas restantes (39,9%) en fin de semana y festivos.

En cuanto a los visitantes del bosque se han contabilizado 14.821 personas. En días laborables acudieron 5.904 personas (39,8%) y en fin de semana festivos, 8.917 (60,1%).

Respecto a las visitas guiadas, se ha atendido a 26 grupos con un total de 1.035 visitantes, y también se han realizado visitas guiadas a particulares.

Cabe destacar la visita de la asociación Arkupeak, integrada por personas mayores de toda la comarca de Baztan-Bidasoa. En esta visita participaron más de 260 personas.

Personal de Tasubinsa

Durante este año, se ha reparado el mirador; se ha desatascado la

bajada del tejado; se ha limpiado con agua a presión; se han arreglado los desconches de la cubierta y el barandado de cemento; y se ha retejado. También se han realizado mejoras en la cochera, el palacio, las vías principales, aparcamiento y zona de merenderos, y pistas y senderos. Para las actuaciones que se están realizando este año se cuenta con personal de Tasubinsa, de la propia comarca, para trabajos en el jardín artístico y en el vivero.

Por otro lado, durante 2014 se están realizando exposiciones sobre fotografías antiguas de Pedro Ciga y Dorotea Fernández, el II concurso de pintura y fotografía "Qué es para ti el bosque", "Espacios íntimos" de Ana Ibañez, así como trabajos realizados por artesanos y artesanas de Arkupeak (tallas de madera, forja y pinturas), "La vida de los americanos en fotos", "Baztan" de Diana Iniesta, y "Donde los árboles sueñan", del colectivo fotográfico de Jon Lanbroa.

Cabe señalar que cada dos años se proporcionan desde el parque lotes de leña de hogar a los vecinos del concejo de Oieregi, procedentes de las cortas que están incluidas en el plan de control de especies exóticas e invasoras. Este año 2014 se atenderá esta demanda.

En cuanto a la vegetación, se ha procedido a la plantación de varias especies como secuoya gigante, mahonia, acer palmatifidium, acacia del Japón, pinsapo, ciprés de los pantanos, árbol del amor, liquidámbar, catalpa, araucaria araucana, hydrangea paniculata, hydrangea villosa y passiflora purple rain. También se han adquirido flores anuales de temporada primavera-verano (hiedra, gitanilla roja, begonia semperflorens variada y rosales, entre otras) para su plantación en tiestos y parterres. Esta labores se completarán con podas diversas.

En el área de interés ecológico, se realizará un estudio sobre los murciélagos forestales en la comarca Baztan-Bidasoa, seguimiento de los anfibios y reptiles, además de un seguimiento del estado del cierre perimetral del parque, gestión general del arbolado, y seguimiento de árboles maduros y extramaduros.

Las actuaciones se completan la organización de cursos y jornadas, como una clase de teoría a alumnos y alumnas del Aula de la Experiencia de la Universidad Pública de Navarra en Tudela, sobre la aplicación del Convenio europeo del paisaje en la ordenación del territorio de Bertizarana-Malerreka, y un curso avanzado a expertos y formadores en gestión de árboles centenarios.

Miembros del patronato del Parque Natural del Señorío de Bertiz

El patronato del Parque Natural del Señorío de Bertiz lo conforman representantes de las siguientes entidades:

Concejos de Oieregi y Narbarte (Bertizarana); ayuntamientos de Bertizarana, Etxalar y Valle de Baztan; Junta Administradora de Bidasoa-Berroaran; Consorcio de Bertiz; Lurra; Gurelur; Cederna-Garalur; y Gobierno de Navarra (consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local; y directores generales de Turismo; y Educación, Formación Profesional y Universidades; y el director gerente del Instituto Navarro de Deporte y Juventud; además de personal técnico).